



本城の風

第3号

〒888-0008 串間市本城 7764
TEL 0987-75-1704
E-mail: honjyoso@miyazaki-c.ed.jp

串間市立本城小学校
校長 上森 義郎

学校経営ビジョン

学校教育関係法規に則り、国・県・市の施策をふまえ、家庭や地域とともに特色ある学校づくりを進めながら、「学力向上」や「児童一人一人を大切にする教育の推進」を通して、子どもたちが生き生きと活躍できる本城小学校をめざす。

令和7年度のスローガン

「ふるさと本城を愛し、一人一人が自分らしく活躍する本城小学校」

気持ちのよい言葉づかいをしよう ~6月全校集会 校長の話

6月の生活の目標は「気持ちのよい言葉づかいをしよう」です。みなさんは、友達や周りの人などどのような言葉づかいをしていますか。

日本には昔から「言霊（ことだま）」という言葉があり、言葉は「魂」を持っていると信じられてきました。「魂」とは「心がある」ということです。昔の人はなぜこのように考えたのでしょうか。私たちの言葉には、どのような力があるか考えてみましょう。

まず、言葉には「自分の考え方を確かにできる力」があります。頭の中でいろいろと考えていても、思っているだけだと考えが整理できず、まとまりません。考えていることを言葉に書き出し、さらに、声に出してみると、より確かなものになります。ですから、国語では、「書くこと」や「話すこと、聞くこと」の学習をするのです。

次に、言葉には「周りの人に伝える力」があります。例えば、美しいものやすごいものを見た時に人は感動します。そして、それを自分の心の中にそっとしまい、思い出にすることができるでしょう。でも、誰かに言葉で伝えたら、気付いていなかった人もそのことに興味をもち、一緒に感動を味わうことができます・・・・

(最後に、金子みすゞの詩の映像を流し、何を伝えようとしているか考えさせました)

そう、言葉はこだまのように、「自分に返ってくるものである」ということです。

例えば、地域の方に元気に「おはようございます」と言ったら、あなたはその方に、礼儀正しいと思われ、相手からも「おはようございます。」と返ってくるでしょう。そして、互いにすがすがしい気持ちになるでしょう。友達に「すごいね、がんばったね」と言ったら、あなたは他の人の思いやる心を育てることができ、あなたががんばった時にも、きっと「がんばったね」と声をかけてもらえるでしょう。逆にあなたが誰かに「ばか」と言ったら、きっと相手も嫌な気持ちがして、そして、あなたを攻撃する言葉を返してくるでしょう。つまり、人に「ばか」と言ったら、それは自分に「ばか」と言っているのと同じことになってしまふのです。

だからこそ、優しい思いやりのある言葉を使わなくてはならないのです。優しい言葉は、ほかほかした温かな雰囲気をつくり出します。汚い言葉は、とげとげした、冷たくて、殺伐とした嫌な雰囲気をつくります。たった一つの言葉によって、人はうれしくなったり、悲しくなったりします。そのことは、みなさんも経験があると思います。言葉は、使い方次第で、葉にもなれば、凶器にもなります。鋭い刃物にもなり得ることをしっかりと自覚することが大切です。

ぜひ、正しい言葉遣い、思いやりのある言葉遣い、気持ちのよい言葉遣いをしましょう。

いいえ、誰でも。
こだまでしょうか。
「遊ぼう」というと
「ばか」というと
「ばか」っていうと
「遊ぼう」というと
「ばか」とっていう。
「もう遊ばない」というと
「もう遊ばない」という。
そして、あとで
さみしくなって、
「めんね」というと
「めんね」という。
「めんね」というと
「めんね」という。

金子みすゞの詩「こだまでしょうか」

~東日本大震災後「AC JAPAN」のCMで流れていきました~

子どもたちの様子あれこれ

参観日、学校保健委員会、PTA バレー大会

6月1日(日) 参観日、学校保健委員会、PTAバレー大会がありました。子どもたち、保護者や地域の皆様方、先生方が一緒にになって、みんなでがんばった一日となりました。ご協力ありがとうございました。



修学旅行

6月5日(木)から6日(金)の1泊2日で、6年生が鹿児島県に修学旅行に行きました。天候にも恵まれ、いろいろな見学地を回り、学びを深めました。有明小、金谷小、都井小の友達とも交流の輪を広げることができました。



歯磨き指導

6月4日(水)に、養護教諭が歯磨き指導を行いました。動画を見せたり、歯磨きの仕方を確認したりしました。ぜひ、日々の実践につなげてほしいです。また、本校では、歯の治療完治80%をめざしています。むし歯等がある場合は、早めに受診をお願いします。



プール開き

6月11日(水)プール開きがありました。1、2年生が2時間目、3年生以上が3時間目に実施しましたが、水の中に入ると大歓声が上がりました。

この夏で、泳力が伸ばすとともに、水の事故に絶対にあわないようにしてほしいです。



6月のお誕生日おめでとう！ (担任の先生によいところを聞きました)

6月 3日 ○○ ○○○さん

柔道をがんばっており、運動能力が高いです。よい返事ができるところがすばらしい！

6月 11日 ○○ ○○さん

本当にしっかりしています。周りのことをよく考えて行動できるところがすばらしい！

6月 23日 ○○ ○○さん

サッカーなど運動がよくできます。何事にも一生懸命頑張り抜くところがすばらしい！

頭の体操

- 1 文字をならべかえて、言葉をつくりましょう。
① 「か よ い い す く」
② 「し ば む な か し」
③ 「て き う よ か ほ」
④ 「い ん い け お た」
⑤ 「ん い ち え ま ん」

2 この中で正直な人は誰？

- ① 画家
② 漫画家
③ 格闘家



本城小学校
ホームページ

前回の答え

- ① はくぶつかん ② きつねうどん
③ けつえきがた ④ ふりこどうけい
⑤ おとびばなし

90度回転させると
「ミエ」(三重県)

ヒント：正直な人＝「隠し事がない人」ととらえます。
さらに、
「隠し事」＝「かくしごと」と考
えるとよいです。

子どもたちの
様子や写真が
掲載されてい
るので、ぜひ、
チェックして
ください。